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Кандидат на горизонтеКандидат на горизонте

Круг претендентов на пост главы 

Архангельска определился: их десять. 

Очевидным фаворитом благодаря 

поддержке губернатора считается министр 

ТЭК и ЖКХ Игорь ГОДЗИШ. Однако 

конкурсная комиссия наполовину состоит 

из депутатов городской Думы, и их коллега 

Андрей ПРИЩЕМИХИН в числе кандидатов.
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Прямые всенародные выборы 
мэра, напомним, отменены после 
проведения общероссийской рефор-
мы системы местного самоуправле-
ния. Виктор ПАВЛЕНКО досрочно сло-
жил полномочия, став сенатором от 
Архангельской области в Совете Фе-
дерации РФ. Теперь главу города вы-
берет конкурсная комиссия из вось-
ми человек, состав которой «пятьде-
сят на пятьдесят» утвердили губерна-
тор Игорь ОРЛОВ и депутаты город-
ской Думы. 

Десятка кандидатов выглядит так: 
министр ТЭК и ЖКХ Архангельской об-
ласти Игорь ГОДЗИШ; экс-заместитель 
начальника регионального управле-
ния госнаркоконтроля, полковник Сер-
гей ЮРКОВСКИЙ; предприниматели 
Владимир ПОВАЛИХИН и Андрей 

СОЛОМАТИН; депутат облсобрания 
Сергей ПИВКОВ; популярный блогер 
Михаил ШИШОВ; генеральный дирек-
тор компании «Северная роза» Вита-
лий ЛЬВОВ; известный архитектор, 
общественный деятель, профессор 
Северного Арктического федераль-
ного университета Юрий БАРАШКОВ; 
заместитель директора ПАО «Ро-
стелеком» в Архангельской области, 
депутат городской Думы Андрей 
ПРИЩЕМИХИН; юрист ООО «Живая 
планета» Роман ШЕСТАКОВ.

Среди кандидатов есть фавориты, 
прежде всего это Игорь Годзиш, кото-
рый идет на пост главы Архангельска 
по инициативе губернатора. С другой 
стороны, присутствие в комиссии чет-
верых депутатов городской Думы по-
зволяет надеяться на серьезную под-
держку их коллеге Андрею Прищеми-
хину.

В состав конкурсной комиссии от 
губернатора вошли: член Обществен-

ной палаты РФ Пётр ОРЛОВ, министр 
по местному самоуправлению и вну-
тренней политике Архангельской об-
ласти Наталья КАДАШОВА, замести-
тель председателя областного Со-
брания депутатов Сергей МОИСЕЕВ 
и председатель Общественной пала-
ты Архангельской области Александр 
ТАРАН. От городской Думы — работа-
ющие не один созыв депутаты Дми-
трий АКИШЕВ, Максим КОРЕЛЬСКИЙ, 
Сергей МАЛИНОВСКИЙ и Александр 
ФРОЛОВ.

Эти люди выберут самых подходя-
щих из представленных кандидатур на 
заседании конкурсной комиссии, кото-
рое пройдет 17 ноября. Окончательное 
решение будет принято на сессии го-
родской Думы.

«Я искренне рад, что десять че-
ловек пожелали выдвинуться на пост 
главы Архангельска. Они уже проя-
вили себя как люди, которые готовы 
взяться за эту работу. Можно сказать, 
мы ищем таланты — это кадровый ре-
зерв региона. Двух этапов «проверки» 
- комиссией, которая оценит возмож-
ности кандидатов, и городскими де-
путатами, которые сделают выбор, — 
вполне достаточно, чтобы главой об-
ластного центра стал самый достой-
ный претендент», — отметил губерна-

тор Архангельской области Игорь 

ОРЛОВ.

Эхо недели
Интрига: Приём заявок на пост главы Архангельска завершён

Прием документов на конкурс, по итогам которого будет 
определен новый глава города Архангельска, окончен. 
Претендентов набралось десять: в основном это публичные 
личности — политики, предприниматели, менеджеры, 
общественные деятели и даже один блогер. 
«БК» планирует встретиться с каждым из них. 
В этом номере — предвыборные комментарии четырех 
кандидатов в сити-менеджеры.
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- Программа кандидатов 
обычно строится на том, что-
бы понравиться, но зачастую 
это лишь слова. Есть даже та-
кие политики, которые потом 
без зазрения совести публич-
но гражданам так и говорят: 
«Вы что? Это же были просто 
предвыборные обещания...». 
Это не сарказм — некоторые 
из них действительно увере-
ны, что все логично.

Что сегодня происходит в 
мэрии Архангельска? Прова-
лили первый этап по рассе-
лению граждан из аварийно-
го и ветхого жилья — «подвел 
подрядчик». А кто определял 
и контролировал этого под-
рядчика? Бывает, на объек-
ты допускаются фирмы, ко-
торые не имеют ни кадровых, 
ни технических ресурсов, ни 
опыта и которые потом про-
сто отдают весь объем работ 

в субподряд, получая при-
быль на пустом месте. Тако-
го допускать просто нельзя. 
Строители говорят, что когда 
они — опытные местные ком-
пании — подают документы 
на конкурс, почему-то посто-
янно ошибаются, а какие-то 
непонятные фирмы с копе-
ечным уставным капиталом и 
ноутбуком, зарегистрирован-
ные в другом регионе, непре-
менно составляют идеально 
сформулированную заяв-
ку и получают заказ! Неуди-
вительно, что многие увере-
ны: есть определенная связь 
между теми, кто готовит ус-
ловия конкурса, и теми, кто 
его выигрывает.

Власть закрыта от людей, 
на запросы чаще всего отве-
чает отписками. Наверное, по 
пальцам можно пересчитать 
политиков и чиновников, го-

«Конфликты - неп
Региональное отделение ЛДПР старается 
выдвигать своих представителей на все посты, 
на которые возможно. Кандидатуру депутата 
областного Собрания Сергея ПИВКОВА на место 
главы Архангельска предложил курирующий 
область депутат Госдумы РФ Ярослав Нилов. 
Координационный совет партии поддержал это 
решение. Сергей признался «БК», что считает: 
большее внимание конкурсной комиссии 
будет уделено «протеже» губернатора. 
Но подтверждает серьезность своих намерений.

Кандидат на горизонте

- Владимир Владими-

рович, почему вы смени-

ли имя?

- Если перефразиро-
вать ваш вопрос, он будет 
звучать так: «Почему роди-
тели назвали меня Игорь?». 
Ответ: потому что они так 
захотели. Почему я выбрал 
имя Владимир? Потому что 
я так захотел. Я это сделал 
в 2014 году. Владимир — в 
честь великого князя, кре-
стившего Русь.

- О вас практически 

нет информации в Интер-

нете — расскажите о себе. 

- Я родился на Кего-
строве. Окончил Финансо-
вый университет при Пра-
вительстве Российской Фе-
дерации по специальности 
«менеджмент». С 2000-го 
по 2002 год руководил ЗАО 
«Сагита»: компания занима-
лась внешнеэкономической 
деятельностью в лесной от-
расли. С 2002-го по 2010-й 
работал коммерческим ди-
ректором в сети магазинов 
ООО «Фирма Северная». За-
тем, до по 2014-го, занимал-
ся производством одежды и 
ее продажей по всей России 
под собственным брендом 
— Belissimo. Но пришел кри-

зис, и бизнес стал нерента-
бельным: цену на продукцию 
пришлось бы повышать в 4-5 
раз. Сейчас я являюсь ген-
директором компании «Плас 
Уайн» - это крупная москов-
ская алкогольная компания.

- Если вас выберут, из 

бизнеса придется уйти?

- Я к этому готов, и руко-
водство в курсе. Составляя 
свою предвыборную про-
грамму, я хотел избежать 
демагогии и одновременно 
не показаться дилетантом. 
Хотя, думаю, второе мне не 
грозит. В 2005 году я был в 
предвыборном штабе канди-
дата в депутаты городской 
Думы, который, несмотря на 
конфликт с мэром Алексан-
дром Донским, туда все-таки 
прошел. В дальнейшем было 
еще много работы в городе 
и для города, благодарности 
от двух мэров и руководства 
партии «Единая Россия»... С 
2012-го по 2013 годы я был 
помощником председателя 
гордумы в округе Варавино 
— Фактория.

- В банке данных ис-

полнительных произ-

водств Управления фе-

деральной службы су-

дебных приставов по Ар-

хангельской области за 

вами числятся долги поч-

ти на 10 млн рублей.

- У меня действитель-
но есть долг - 9 милли-
онов рублей. Компания 
«Архснов&Ко», в которой 
я работал, взяла кредит в 
банке ВТБ24 под залог не-
скольких объектов недви-
жимости, в их числе был 
мой загородный дом. Ком-
пания занималась произ-
водством и импортом тек-
стиля, но когда наступил 
кризис, ей пришлось оста-
новить свою деятельность. 
Кредиты остались непога-
шенными. Соответственно, 
да, продаю свой дом поч-
ти за 19 млн рублей — это-
го хватит, чтобы ликвидиро-
вать задолженность.

- О чем еще вы хотели 

рассказать?

- У меня достаточно из-
вестная мама: в прошлом 
бизнесмен, сейчас — поли-
тик. Многие думают, что это 
помогает мне в жизни. Но 
она очень занятой человек 
по работе, у нее практиче-
ски не остается времени на 
другие дела. Могу сказать 
лишь, что она знает о моих 
планах. Не более того.

- Почему вы хотите 

быть главой Архангельска?

- Я считаю себя корен-
ным помором, всю жизнь 
связал с Архангельском и 
хочу, чтобы он вошел в чис-
ло лучших городов страны. 
Я не говорю о том, что ны-
нешняя администрация об-
ластного центра работает 
плохо, но свежий взгляд на 
вещи всегда нужен. Смена 
команды и подхода к управ-
лению приводит к лучшему.

В основе моей програм-
мы шесть приоритетов: раз-
витие города, его благо-
устройство, модернизация 
систем здравоохранения и 
повышения качества обра-
зования, расселение ветхого 
жилья, национальная идея. 
Последний вопрос — идео-
логический: Архангел Миха-
ил — покровитель нашего го-
рода. Хорошо, что мы стро-
им кафедральный собор, 
но, чтобы жить хорошо, нуж-
но почитать нашего покро-
вителя. Я считаю, что у нас 
должен быть памятник Ар-
хангелу Михаилу или какая-
то улица или площадь назва-
ны в его честь.

- Какие у вас ожидания 

от собеседования с кон-

курсной комиссией?

- Собираюсь достойно 
выступить на тестировании. 
Победа любит подготовку.

- Вы сказали о том, 

что планируете решать 

проблему с расселением 

граждан из ветхого жи-

лья, но эти полномочия 

теперь лежат на прави-

тельстве области. Как вы 

собираетесь повлиять на 

эту ситуацию?

- Ничего об этом не слы-
шал.

Владимир ПОВАЛИХИН — «темная лошадка». 
Он первым подал документы в конкурсную 
комиссию по отбору кандидатов на пост 
главы Архангельска, чем привлек к себе 
большое внимание, но почти никакой 
информации о нем не было. Из открытых 
интернет-источников стало известно лишь 
то, что за ним числятся многомиллионные 
долги и в 2014 году году он сменил имя. Как 
выяснилось, речь идет об Игоре Повалихине 

— сыне вице-спикера Архангельской 
городской Думы Татьяны Боровиковой.

«Победа любит подготовку»

Артём БОТЫГИН

журналист

БК
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Эхо недели

Пожалуй, за одну из са-
мых популярных публикаций 
Михаила - о том, как протя-
нуть месяц на прожиточный 
минимум, его можно назвать 
настоящим народным кан-
дидатом. 

С задачей блогер спра-
вился, даже с запасом: толь-
ко на продукты питания и 
мелкую бытовую химию он 
потратил 3575 из 5290 руб-
лей (такая сумма прожиточ-
ного минимума была уста-
новлена на IV квартал 2014 
года).

«Блог в «ЖЖ» я веду уже 
четыре года, постоянно рас-
сказываю о проблемах го-
рода и путях их решения. А 
тут подвернулась возмож-
ность не просто писать о 
проблемах, а стараться ис-
правлять их сразу, как только 
увидишь. Именно поэтому я 
хочу стать главой Архангель-
ска. Город разваливается на 
глазах — нужны изменения. 
Сейчас в мэрии работает 
много людей очень «закры-
той», советской закалки. Они 
привыкли к тому, что есть, и 
не видят новых возможно-
стей хоть немного улучшить 
городскую среду. У меня 
есть идеи, и я готов вопло-
щать их в жизнь. В програм-

ме акцент сделан именно на 
благоустройстве города. Се-
рьезной социальной «подо-
плеки» вроде строительства 
большого количества дет-
ских садов в ней нет. Я хо-
тел бы постепенно создать 
город, удобный для жизни. 
Если людям будет комфор-
тно жить в Архангельске, то 
у них будут и все условия для 
развития себя как личности 
и, в частности, для ведения 
бизнеса», — рассказал «БК» 
Михаил Шишов.

Сегодня Михаил Ши-
шов официально является 
безработным. С 2013-го по 
2015 годы работал в Архан-
гельской таможне, до этого 
— в архангельском отделе 
Западного филиала управ-
ления эксплуатации и рас-
квартирования Министер-
ства обороны РФ.

озволительная роскошь»

- В моей практике мы достаточно много 
времени — практически три года — рабо-
тали с мэрией Архангельска... Знаете, что 
не без конфликтов. Было много предложе-
ний с нашей стороны, но из-за этих разно-
гласий большинство идей так и не реали-
зованы. Поэтому ответ на вопрос «Почему 
я подал заявление на участие в конкурсе?» 
прост: чтобы предложения правительства 
области все-таки воплощались в жизнь.

Безусловно, мое выдвижение согласова-
но с Игорем Анатольевичем Орловым — бо-
лее того, от него и прозвучало это предло-
жение. Любому руководителю хочется, что-
бы вертикаль власти работала, и этот про-
цесс должен быть управляем. Иначе сама 
система принятия решений становится 
ничтожной.

Каждый человек должен быть там, где 
он нужен. Если сегодня считают, что я могу 
справиться с задачами на посту главы Ар-
хангельска - мне оказано очень высокое до-
верие. Поработав в правительстве, начина-
ешь понимать, как привлечь ресурсы, какие 
документы нужно подготовить, с кем встре-
титься в Москве и что обсуждать.

В своей программе я постарался сде-
лать акценты на привлечении населения к 
вопросам управления городом. В первую 
очередь нужно, чтобы мнение жителей учи-
тывалось при формировании документов 

уровня бюджета, стратегии развития Ар-
хангельска. Не чиновник должен опреде-
лять, как будет развиваться город, а насе-
ление должно высказаться о том, каким хо-
чет его видеть.

Решение побороться за пост сити-ме-
неджера принято после перевода полно-
мочий по расселению «аварийки» с города 
на область. Невозможно было терпеть, ког-
да руководство федерального Фонда ре-
формирования ЖКХ при упоминании Архан-
гельска сразу заводило разговор о том, что 
ни о каком сотрудничестве больше не мо-
жет идти речи. Нужно было принимать ра-
дикальное решение, поэтому мы подгото-
вили и приняли целый комплекс законопро-
ектов. Кстати, это касается не только Архан-
гельска, но и, например, Коноши.

Андрея Прищемихина я знаю лично: 
очень высокого мнения о нем как о челове-
ке и как о специалисте. Если решение ко-
миссии будет принято в его пользу, это бу-
дет достойный выбор. Он умеет управлять, 
знает, что такое бизнес. Других кандидатов, 
к сожалению, лично не знаю, но думаю, что 
человек, который готов пойти на эту не са-
мую завидную на сегодняшнем этапе раз-
вития города должность, уже достоин ува-
жения. И надеюсь, что каждый из них пони-
мает степень ответственности, которую го-
тов взять на себя.

«Глава Архангельска 

Министра ТЭК и ЖКХ Архангельской 
области Игоря ГОДЗИША считают 
основным претендентом на должность 
главы муниципального образования «Город 
Архангельск» — прежде всего, благодаря 
очевидной поддержке губернатора 
Игоря ОРЛОВА. Сам он рассказал «БК», 
что воспринимает возможную смену места 
работы философски и не считает переход 
с регионального уровня власти 
на муниципальный шагом назад.

Такой вопрос 
сейчас задают 

архангельскому 
блогеру 

Михаилу ШИШОВУ, 
который тоже решил 

попробовать 
свои силы 

в борьбе 
за пост главы 
Архангельска. 

Он известен 
под ником bathet

в «Живом журнале», 
где поднимает 

проблемы 
благоустройства 

города.

«В сети сам себя 
ругать будешь?»товых и способных свободно 

и открыто общаться с насе-
лением. Отсюда недоверие, 
недовольство и раздражен-
ность. Когда ко мне обраща-
ются, чтобы решить пробле-
мы, скажем, с управляющей 
компанией, и я звоню туда 
просто как житель города — 
ответа нет. Когда добавляю, 
что я депутат облсобрания, 
тон разговора сразу меня-
ется. Поэтому главный тезис 
моей программы — работать 
много, открыто и честно.

Конфликты — это непо-
зволительная роскошь. При 
новой системе назначения 
главы города их вероятность 
несколько нивелируется. Те-
перь ответственность за ра-
боту и развитие города берет 
на себя не только сам глава, 
но и губернатор, который на-
значил половину членов кон-
курсной комиссии, а также 
депутаты городской Думы, 
которые главу утверждают.

К сожалению, наши жите-
ли в выборах уже разочаро-
вались. Это показали и не-
давние выборы губернато-
ра. Сейчас все ждут резуль-
татов введения новой систе-
мы назначения главы. Архан-
гельск и тут должен стать 
флагманом для всех муни-
ципальных образований об-
ласти. Самым сложным и не-
прозрачным в этой системе, 

на мой взгляд, является ра-
бота комиссии, которая бу-
дет отфильтровывать канди-
датов, хотя в ее состав вош-
ли очень авторитетные и до-
стойные люди. Посмотрим, 
как эта модель себя покажет.

Надеюсь, что уже очень 
скоро у Архангельска появит-
ся такой глава, который суме-
ет выровнять ситуацию, вы-
строить нормальные взаи-
моотношения с правитель-
ством и придать областному 
центру новый импульс раз-
вития. Лично я к такой рабо-
те готов.

- не самая завидная должность»
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Вне офиса
Есть идея: Планируем новогодний корпоратив

Праздник состоится!

Минимальный новогод-
ний бюджет фирмы пред-
полагает затраты на бан-
кет и подарки, а если она 
привлекает к организации 
праздничного мероприя-
тия специалистов событий-
ного бизнеса, то дополни-
тельно вкладывается в сце-
нарий и оформление зала. 
Начиная с кризиса рубежа 
2008-2009 годов вечеринки 
в стиле «дорого и богато» 
постепенно отходят в про-
шлое, теперь их устраивают 
в другом ключе – «скромно, 
но с достоинством». В кри-
зисные годы на этой статье 
HR-затрат экономят, иногда 
существенно, но саму вече-
ринку не отменяют. Ведь 
празднование наступающе-
го Нового года – неотъемле-
мый атрибут корпоративной 
культуры, и отказ от тради-
ции может быть воспринят 
как тревожный сигнал.

НАКРЫТЬ СТОЛ

С окончанием сезона от-
пусков рестораны, клубы, 
кафе и банкетные залы нача-
ли принимать заказы на но-
вогодние застолья. Первые 
клиенты забронировали ме-
ста еще в сентябре. Заведе-
ния верхнего сегмента, где 
средний чек превышает 2500 
рублей на человека, предпо-
читают региональные пред-
ставительства федеральных 
компаний, торговые сети, 
банки и государственные 
организации. Спрос част-
ного сектора смещается в 
средний ценовой сегмент – 
эта тенденция обозначилась 
еще ранней осенью. Замет-
но, что гостей ждут с нетер-
пением – кафе реставриру-
ют фасады, обновляют ин-
терьеры – и всячески стара-
ются сдерживать рост стои-

мости «входного билета». В 
среднем он не превышает 
10% по сравнению с осенью 
2014 года.

«Нам удалось удержать 
прошлогодний уровень цен 
за счет сокращения пози-
ций в праздничном меню, 
–  приводит пример анти-
кризисного решения за-

меститель директора по 

рекламе кафе «Дружба» 

Дмитрий ИСУПОВ. – Так, 
за счет уменьшения запа-
сов, мы сформировали ща-
дящий ценник – 1800 рублей 
на человека, сохранив вкус 
и новогоднее оформление 
лучших блюд. Судя по дина-
мике поступления заказов, 
спрос не отличается от пре-
дыдущего года». В сентябре 
наши кафе и рестораны бо-
лее активно, чем когда-либо 
прежде, принимали ягоды и 
грибы от местных постав-
щиков. И впрямь, при хоро-
шо поставленном контро-
ле качества моченая брус-
ника, морошка в собствен-
ном соку и хрустящие соле-
ные грузди более вкусны, 
чем привозная консервация. 

Шесть из 10 опрошен-
ных мною руководителей 
мелких и средних компа-
ний сообщили, что уже за-
бронировали места в ре-
сторанах или кафе или сде-
лают это в ближайшее вре-
мя. Три планируют празд-
ничное оформление офи-
са, подготовку программы 
своими силами и использо-
вание кейтеринга – доставки 
готовой еды. Одна владели-
ца парикмахерской подели-
лась идеей провести ново-
годний конкурс кулинарно-
го мастерства среди сотруд-
ниц – внутри чисто женско-
го коллектива она была вос-
принята «на ура». 

ПРИЗ – В СТУДИЮ!

Новогодний банкет – не 
просто вечеринка, но и под-
ведение итогов. У любой 
компании есть определен-
ные достижения и особо от-
личившиеся сотрудники. За-
бавная обезьянка «на елоч-
ку», коробка конфет и ново-
годняя премия – это стан-
дартные знаки внимания, но, 
признайтесь, каждый из нас 
мечтает о чем-то особенном. 

«Думаю, на избыток за-
казов в нашей отрасли сей-
час никто особо не жалует-
ся, – характеризует ситу-
ацию на рынке рекламы и 
сувенирной продукции за-

меститель директора по 

производству Полигра-

фического салона «Ге-

фест» Валерий БУЛГА-

НИН. – Крупные партии ка-
лендарей для госструктур и 
крупных предприятий давно 
поделены между «ветерана-
ми» рекламы. Начинающие 
пытаются сбивать цены, но 
не слишком преуспевают. На 
рекламном рынке наблюда-
ется дефицит свежих и ори-
гинальных предложений, 
потому что новые техноло-
гии – это инвестиции. Вто-
рой год мы отмечаем сни-
жение спроса на «кален-
дарку» наряду с повышени-
ем интереса к корпоратив-
ным сувенирам, поэтому в 
полной мере задействова-
ли лазер, то есть лазерную 
резку и лазерную гравиров-
ку на стекле. Расценки на 
весь спектр услуг – от блан-
ков до сувениров – не меня-
ли. Сейчас важно, чтобы за-
казы поступали равномер-
но, а не сваливались за две 
недели до праздников, как 
снег на голову».

В кризис руководители 
компаний стараются поощ-
рять людей персонально, а 
не целыми подразделени-
ями – и подыскивают про-
стые, но нешаблонные ре-
шения. Например, штучные 
призы за участие в конкур-
сах и публичное чествова-
ние лучших в своем деле. 
Прекрасно, если над ва-
шей праздничной програм-
мой поработали професси-
оналы. 

«Невероятно, но факт – 
если компания сама устра-
ивает средний по стоимости 

корпоратив, то он обходит-
ся ей примерно на 10% до-
роже, чем подготовленный с 
нашим участием, – отмеча-
ет шоумен и соучредитель 

компании по организации 

и проведению мероприя-

тий  Very Good Production 

Евгений СУХАНОВ. – Ко-
нечно, если очень поста-
раться, то можно найти юно-
го тамаду, который согласит-
ся работать за минималь-
ный гонорар – только бы за-
воевать клиента. Даже если 
вам попадется необычай-
но талантливый человек, не 
исключены ошибки в сцена-
рии. Важно понимать специ-
фику компании, выдержи-
вать баланс между офици-
альной частью торжества и 
развлечением, поддержи-
вать атмосферу праздника. 
Исходя из опыта прошлого 
года, мы рассчитали эмпи-
рическую «формулу успеха» 
развлекательной составля-
ющей: от 2000 до 1000 руб-
лей на персону при аудито-
рии от 20 до 100 человек».

Евгений назвал главные 
критерии выбора событий-
ного агентства: надежная 
репутация, юридическая 
прозрачность, рыночный 
опыт. Ноябрь – это «разо-
гревающий» месяц, когда 
нужно усердно поработать 
с клиентской базой и сге-
нерировать новые идеи. Не 
секрет, что Новый год кор-
мит шоу-бизнес, и уже вто-
рой год Very Good Production 
назначает часть корпоратив-
ных торжеств на период по-
сле Рождества, когда арти-
сты снижают гонорары и ос-
вобождаются самые выгод-
ные площадки. 

Важно, чтобы среди по-
стоянных клиентов были 
компании с долговременной 
стратегией развития, кото-
рые предвидели проблемы 
в российской и мировой эко-
номике и с оптимизмом смо-
трят в будущее. Разгар кри-
зиса – это время для про-
дуктивного диалога и креп-
кого делового партнерства, 
которое позволит с досто-
инством пережить труд-
ный период. Поэтому счи-
таем деньги, строим сцена-
рии, покупаем подарки – и 
празднуем!

Светлана КОРЕЛЬСКАЯ

Отдыхай со вкусом!Отдыхай со вкусом!
Группа компаний Якида Restaurant Group 

Доставка на корпоративы 
блюд японской, узбекской  и европейской кухонь.
Скидки на корпоративные заказы.
Тел. (8182) 44-24-34.

www.esd29.ru

Кафе «Онега»

Проведение корпоративных вечеров, новогоднее 
оформление зала, музыкальная программа
г. Архангельск, пр. Сов. Космонавтов, 35

Тел. (8182) 68-21-56

Ресторан «Боброфф»

Проведение корпоративных вечеров, уютный 
интерьер, праздничное меню, «живая» музыка, 
развлекательная программа
г. Архангельск, ул. Попова, 2

Тел. (8182) 28-58-13

Ночной клуб «Триумф»

Проведение корпоративов: два зала на 20
и 200 мест, стильный интерьер, большой танцпол, 
музыкально-развлекательная программа.
г. Архангельск, 

набережная Северной Двины, 71, корп. 1

Тел. (8182) 42-44-16

Чем меньше листков остается в блоке 
настенного календаря, тем быстрее 
перемещается бегунок… хотя, конечно, 
это иллюзия. Просто мы чаще обычного 
бросаем задумчивый взгляд на убывающие 
ряды красных и черных цифр. То, что бюджет 
корпоративного торжества по поводу 
наступающего Нового года на этот раз 
будет непривычно скромным, понимают 
все – от главного бухгалтера до курьера. 
Тем не менее все настраиваются на праздник 
– и ждут перемен к лучшему.

На правах рекламы 
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Энергетика
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Уважаемые архангелогородцы! 
4 ноября наша страна отмечает один из глав-

ных государственных праздников – День народно-

го единства.

Этот национальный праздник несет в себе глубокий 
патриотический смысл. День народного единства напо-
минает нам о том, что чувство духовной общности, спло-
ченности и гордости за свою Родину всегда являлось для 
русского народа залогом великих побед и свершений.

Сегодня от нашего единства и гражданской солидар-
ности, инициативы и ответственности, энергии и целе-
устремленности зависит будущее России, успех модер-
низации страны и благополучие общества.

Пусть этот праздник станет по-
водом для бескорыстной помощи 
и добрых начинаний. Пусть в каж-
дом доме, в каждой семье царят 
мир, благополучие и радость! От 
всего сердца желаю всем вам 
крепкого здоровья, хорошего на-
строения! 

Председатель 

Архангельской городской 

Думы  В.В. Сырова

4 НОЯБРЯ – 
День народного 
единства

Ресурсы: «Архэнерго» в 6 раз увеличит мощности для Театра кукол 

Специалисты 
филиала ПАО «МРСК 
Северо-Запада» 
«Архэнерго» (входит в 
группу компаний ПАО 
«Россети») обеспечат 
увеличение 
мощности для 
энергоснабжения 
Театра кукол. Проект 
пристройки к зданию 
театра с большим 
(на 220 мест) и 
малым (на 100 мест) 
зрительными залами 
сейчас проходит 
экспертизу.

Справка «БК»
«Архэнерго» - филиал ПАО «Межрегиональ-

ная распределительная сетевая компания Севе-
ро-Запада» (дочерняя компания ПАО «Россети»). 
Обеспечивает передачу и распределение элек-
троэнергии на территории Архангельской области. 
Осуществляет энергоснабжение почти 440 тысяч 
потребителей на территории 245 700 кв. км. Об-
щая протяженность воздушных и кабельных ли-
ний электропередачи - 26 тысяч км. Количество 
подстанций напряжением 35 кВ и выше - 165 шт., 
установленная мощность всех силовых трансфор-
маторов – 3462 мегавольт-ампер. В «Архэнерго» 
работают 2,3 тысячи человек. 

Работы по реконструкции здания планируется выпол-
нить в течение двух с половиной лет. По сообщениям об-
ластных СМИ, площадь театра увеличится в три раза. Со 
стороны набережной Северной Двины будет возведена при-
стройка, в которой разместятся зрительные залы, буфет, 
гардероб и музей. А значит, потребуются и новые мощно-
сти для надежного энергообеспечения этих помещений. 

Договор на технологическое присоединение на напря-
жение 10 кВ заключен. Согласно его условиям предусмот-
рено резервное питание (по второй категории надежности 
электроснабжения). 

Для создания технической возможности присоедине-
ния дополнительной мощности энергетикам потребуется 
завершить реконструкцию подстанции №1 110/35/10/6 кВ  
в центре Архангельска с заменой трансформаторов мощ-
ностью 25 МВА на 40 МВА, а также запроектировать и про-
ложить кабельные линии 10 кВ от трансформаторной под-
станции 413 «Архэнерго» до трансформаторной подстан-
ции 10 кВ заявителя.

Любовь ДЕМИЧЕВА, 

специалист отдела по связям с общественностью

В новом свете
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Полномочия действующего со-
става Общественной палаты исте-
кают 1 ноября. Сейчас формирует-
ся новый состав: по десять членов 
определили глава региона и депута-
ты облcобрания. Еще десять человек 
будут выбраны уже утвержденными 
членами палаты. 

На «прощальном» заседании в 
правительстве области председа-
тель палаты Александр Таран отчи-
тался за три года работы. Главным 
результатом деятельности палаты он 
считает наработку практики взаимо-
действия с органами власти «не пу-
тем конфронтации, а через диалог». 

«Совместно мы искали пути раз-
решения проблем, которые суще-
ствуют в обществе, - отметил Алек-
сандр Таран. – Не было случая, что-
бы наши обращения в правитель-
ство оставались без ответа. Отдель-
но хочется поблагодарить за пони-
мание министров социального бло-
ка, которым от нас досталось боль-
ше всего». 

По его мнению, институт обще-
ственных палат, повсеместно создан-

ный в стране во время президентства 
Дмитрия Медведева, не дань моде. 
В качестве доказательства этого ар-
гумента Александр Петрович привел 
постоянное внимание к общественни-
кам федеральных чиновников. 

В то же время Александр Таран 
констатировал, что не удалось уста-
новить рабочие отношения с рядом 
«влиятельных деловых структур», и 
прежде всего с местным отделением 
Общероссийского Народного фрон-
та (ОНФ). 

«Мы неоднократно предлага-
ли нашим партнерам скоординиро-
вать действия, - пояснил он. - Но фе-
деральные руководители ОНФ счи-
тают, что его отделения должны ра-
ботать автономно». 

Из проблем, решение которых 
удалось сдвинуть с места благодаря 
участию палаты, Александр Петрович 
выделил: актуализацию мер господ-
держки садоводческих некоммерче-
ских товариществ, вопросы жизне-
обеспечения детей с ограниченны-
ми возможностями здоровья, разви-
тие инклюзивного образования и др. 

Очень интересной темой Таран 
называл рассмотрение в 2014 году 
проекта зон охраны объектов куль-
турного наследия. 

«Эта проблема возникла, пото-
му что строящиеся в городе торго-
вые центры заслоняют исторические 
памятники, - считает председатель 
палаты. – Поэтому мы поддержали 
проект, разработанный региональ-
ным министерством культуры. Сей-
час мэрия пересматривает план за-
стройки Архангельска с учетом его 
требований». 

Занималась палата и обращени-
ями в федеральные органы. В част-
ности, в Генпрокуратуру - на грубей-
шие нарушения законодательства 
Минобороны России в части утили-
зации отделяющихся частей ракет, 
запускаемых с космодрома Пле-
сецк. В итоге командование Воз-
душно-космических сил страны за-
явило, что механизм эвакуации об-
ломков прорабатывается. Военные 
пообещали своевременно инфор-
мировать палату о результатах. 

«Позитивная реакция на наши 
обращения дает основание сделать 
вывод: проблемы, поднятые нами, 
актуальны, а принятые по ним ре-
шения помогут обеспечить защиту 
законных прав и интересов населе-
ния», - добавил Александр Таран.

Иван ЧЕРНОВ

Общество

АкцентыCLASSIFIED

«Частные» вложения -«Частные» вложения -
под гарантии государствапод гарантии государства
С 2015 года государство ввело для российских инвесторов 
приятный бонус в виде налоговых льгот. Физическим лицам 
стали доступны для работы инвестиционные инструменты, 
способные повысить доходность капитала, — такие, как 
индивидуальные инвестиционные счета (ИИС). ИИС – 
это специальный брокерский счет с особым налоговым 
режимом. Открыв счет, клиент сможет уже в следующем 
году вернуть до 52 000 рублей выплаченного НДФЛ или 
освободить от налога полученную по ИИС прибыль.

Диалог: Общественная палата подвела итоги работы

«Мы не преходящий тренд – мы надолго»
Общественная палата Архангельской области в 
действующем составе провела последнее заседание, 
на котором присутствовал и губернатор Игорь ОРЛОВ. 
По мнению председателя палаты Александра ТАРАНА, 
за три года работы удалось добиться главного: выстроить 
«вертикаль общественного контроля за органами власти». 

С 2015 года государство ввело для 
российских инвесторов приятный бо-
нус в виде налоговых льгот. Физиче-
ским лицам стали доступны для ра-
боты инвестиционные инструменты, 
способные повысить доходность ка-
питала, — такие, как индивидуальные 
инвестиционные счета (ИИС). ИИС – 
это специальный брокерский счет с 
особым налоговым режимом. Открыв 
счет, клиент сможет уже в следующем 
году вернуть до 52 000 рублей выпла-
ченного НДФЛ или освободить от на-
лога полученную по ИИС прибыль.

О том, как реализовать все вы-
годы открытия ИИС, на брифин-
ге в Архангельском отделении ПАО 
Сбербанк разъяснили специали-

сты отдела глобальных рынков 

Игорь ВАСИЛЬЕВСКИЙ и Наталья 

КУЛТАЕВА.
«Как известно, стимулируя граж-

дан активнее участвовать в инвести-
ровании личных средств в россий-
скую экономику, государство предо-
ставило с 1 января 2015 года беспре-
цедентные льготы для внутренних ин-
весторов, - сообщил Игорь Васильев-
ский. - Нормативной базой для дан-
ного нововведения является вступле-
ние в силу ст. 10.2-1 Федерального 

закона «О рынке ценных бумаг» и ст. 
219.1 Налогового кодекса РФ, которы-
ми введены такие понятия, как ИИС и 
инвестиционные налоговые вычеты.

Так, открыв индивидуальный ин-
вестиционный счет (ИИС) на сум-
му вложения не более чем 400 000 
рублей в год (сумма ограничена фе-
деральным законом), вы можете по-
лучить либо налоговый вычет - 13% 
от суммы взноса на ИИС, либо ос-
вобождение от уплаты подоходного 
налога со всей прибыли, полученной 
от операций с ценными бумагами на 
этом счете.

Первый вариант приемлем для 
получающих официальную зарпла-
ту и сторонников гарантированного 
дохода, налоговая база по которому 
уменьшится на сумму инвестиций. 
Второй придется по душе пенсионе-
рам и любителям более рискованных 
операций на рынке – их прибыль не 
будет облагаться налогом (НДФЛ). В 
любом случае, вкладывать ли сред-
ства в ценные бумаги, либо просто 
получать ощутимый вычет от одного 
лишь размещения средств на инве-
стиционном счете - решать вам.

«Существует и ряд ограничений, 
- добавила Наталья Култаева. – Так, 

ИИС может открыть только физиче-
ское лицо – налоговый резидент РФ. 
Одному физическому лицу может 
быть открыт только один ИИС и не ме-
нее чем на 3 года. Следует знать, что 
при закрытии ИИС ранее трех лет все 
полученные из бюджета деньги долж-
ны быть возвращены обратно». 

Средства могут быть зачислены 
на ИИС в течение всего календарно-
го года, то есть при открытии данного 
счета деньги не нужны. Получить ИИС 
может как новый, так и действующий 
клиент Сбербанка, заключивший до-
говор на брокерское обслуживание.

Учитывая активный интерес к от-
крытию ИИС, уже проявленный ин-
весторами со стажем, специалисты 
Сбербанка единодушны во мнении: 
армия инвесторов заметно попол-
нится за счет тех, кто пока не реша-
ется вкладывать средства в развитие 
российской экономики. Гарантии го-
сударства способствуют привлека-
тельности таких инвестиций даже 
для начинающих инвесторов. И пом-
ните: чем раньше вы откроете ИИС, 
тем раньше вам станут доступны на-
логовые льготы.

Узнать подробную информацию и 
заключить договор на брокерское об-
служивание с использованием ИИС 
вы можете не только в отделе гло-
бальных рынков Архангельского от-
деления ПАО Сбербанк, но и в лю-
бом ближайшем отделении, которое 
предоставляет услуги по брокерско-
му обслуживанию. Список отделений 
размещен на сайте Банка. 

Информацию вам предоставят 

также по телефонам: 

(8182) 65-66-91 в г. Архангельске

и 8 800 555 55 50.

Сбербанк: В чём выгода индивидуальных инвестиционных счетов?
ПАО Сбербанк. Генеральная лицензия Банка России № 1481 от 11.08.2015 Реклама

Стоимость разовой публикации 
стандартного объявления (до 10 слов) – 200 рублей
(каждое дополнительное слово +10 руб. до 50 слов). 

Пункт приема объявлений в раздел 
CLASSIFIED работает на первом этаже «высотки» 

(г. Архангельск, пл. Ленина, 4) 
по рабочим дням с 10.00 до 16.00 (в пятницу до 14.00) 

без перерывов, телефон +7-900-912-6622
Свое объявление вы можете отправить и по электронной 

почте bclass@mail.ru, дополнительно указав свои контактные 
данные и ИНН, если плательщик – предприниматель или юри-
дическое лицо, количество публикаций – 1, 12 или 25. Оплати-
те полученный счет, и мы поместим ваше объявление в газете.

ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ

 ■ ООО «Юридический актив»: полный спектр юридических ус-
луг. Тел. 460-520. Архангельск, ул. К.Маркса, 29, vk.com/yur29, www.
юридический-актив.рф

ДЕЛОВОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ

 ■ Продаем стационарный киоск на первом этаже офисного 
здания в центре Архангельска. Возможное использование: при-
ем и выдача заказов или платежей, ремонт, пункт розничной тор-
говли. Цена договорная. Тел. +7 921 720-0273.

АРЕНДА ОФИСОВ

 ■ Сдаются помещения в аренду на Поморской, 49 (2-й этаж): 
• 30 м2, • 47 м2 (2 отд. кабинета и 20 м2 подсоб.), • 108 м2 (5 каби-
нетов) с отдельным входом. Тел. +7 960 000-5354.

АВТОТРАНСПОРТ

 ■ Продается грузо-пассажирский фургон («каблучок») Peugeot 
Pаrtner (2011 г.в.), г/п 900 кг, 2 места, дв. 1,6, бензин, цвет синий. 
360 тыс. руб. Тел. +7 921 720-0273.

СТРОИТЕЛЬСТВО И РЕМОНТ

 ■ Срубы бань 3 х 2,5+ 2 м. Вынос, доставка, установка под ключ! 
Быстро, качественно! Тел. +7 921 077-8819.

 ■ «Стройбригада» - ремонт помещений с любой стадии ремон-
та под ключ, а также мелкий домашний ремонт (электрика, сантех-
ника, сверление). Приедем, оценим, договоримся! Тел. 47-80-14.

НЕДВИЖИМОСТЬ

 ■ ООО «ДОБРЫЙ ДОМ» Центр оформления недвижимости для 
населения. Решим все вопросы по продаже и покупке квартир, ком-
нат, нежилых помещений. ПРИВАТИЗАЦИЯ жилья: 8(8182)69-69-85! 
ИЗГОТОВЛЕНИЕ ТЕХНИЧЕСКИХ ПАСПОРТОВ: 89115525934. Заяв-
ки на ипотеку Сбербанка: 8(8182)69-69-05, 8(8182)69-67-04. Под-
готовка технических планов (зданий, сооружений, помещений) для 
постановки на кадастровый учет. Внесение изменений в кадастр. 
Акт обследования для снятия с учета. Кадастровые паспорта: 
8(8182)69-69-16. Согласование перепланировок, проемов, балко-
нов: 8(8182)69-69-05. Проекты. Экспертное заключение (эксперти-
за): 8-911-552-59-34. Оформление земли. Межевание, раздел, уточ-
нение границ земельного участка. Кадастровый учет: 8(8182)69-69-
84. Электронные анкеты на загранпаспорт: 8(8182)69-67-08. Нало-
говые декларации: 8(8182)69-69-83. Подбор квартир для покупки 
по «военной ипотеке», с использованием материнского капитала, 
всех видов сертификатов: 8 (8182)69-69-07. КВАЛИФИЦИРОВАН-
НЫЕ РЕКОМЕНДАЦИИ ПО ПОКУПКЕ, ПРОДАЖЕ, обмену квартир: 8 
(8182)69-69-85, 8(8182)69-69-14, 8(8182)69-69-17, 8(8182)69-69-82,
8(8182) 69-69-84. ДЛЯ ВАШЕГО УДОБСТВА – ТРИ ОФИСА В ЦЕНТРЕ 
АРХАНГЕЛЬСКА: ул. Тимме, д. 28, оф. 3; 8(8182)64-10-55, 8(8182)69-
69-87; 8(8182)69-69-04; ул. К. Маркса, д. 37, оф. 1; 8(8182)69-69-02, 
8(8182)69-67-04; пр. Ломоносова, д. 206 оф. 105/1; 8(8182)21-40-10, 
8(8182)69-68-98. Сайт www.dobrodom29.ru

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

– Совместно мы искали пути разрешения 
проблем, которые существуют в обществе. Не 
было случая, чтобы наши обращения в прави-
тельство оставались без ответа. Мы не прехо-
дящий тренд - мы надолго. Потому что пока не 
будет формироваться активная позиция обще-
ства, проблемы останутся проблемами. За три 
года мы создали хорошую базу, чтобы преем-
ники сосредоточились на практической рабо-
те, а не занимались оргвопросами.

Александр ТАРАН,

руководитель Общественной палаты 

Архангельской области:

Одна из проблем, решение которой сдвинулось с места 

благодаря участию Общественной палаты, - уборка 

«космического мусора» - частей ракет, запускаемых с 

космодрома Плесецк. 
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Пульс города

НОЯБРЬ

Цикл семинаров «СКРЫТЫЕ РЕЗЕРВЫ РАЗВИТИЯ 
ВАШЕГО БИЗНЕСА»
5 ноября в 15 часов – «Как определить и использовать 
ключевые элементы роста компании»
12 ноября в 15 часов – «Как составить рекламу, которая 
продает» 
19 ноября в 15 часов – «Как рекламироваться в Интернете – 
что должен знать руководитель» 
26 ноября в 15 часов – «Как использовать электронные 
письма для развития компании»
Лектор: Олег Павлов
Стоимость: участие бесплатное
Место проведения: г. Архангельск, пр. Ломоносова, д.137, 
Центр развития бизнеса («Сбербанк», 2-й этаж)
Справки и запись по телефону: +7964 291 0098

Курсы «ПРОФЕССИОНАЛЬНАЯ ПОДГОТОВКА 
НА ПРАВО РАБОТЫ С ОПАСНЫМИ ОТХОДАМИ» (112 часов)
Дата и время проведения: 23-27 ноября 2015 года 
с 10.00 до 16.00 часов
Место проведения: г. Архангельск, наб. Северной Двины, 
д. 112, корпус 3, офис 213
Организатор: НОУ «Экологический консалтинговый центр» 
(НОУ «ЭКЦ»)
Стоимость: 9000 рублей
Контакты: (8182) 657-647, www.ekc29.ru, 
e-mail: grigorova-Alex@rambler.ru

Семинар ИФНС России по г. Архангельску
Темы: «Порядок урегулирования налоговых споров», 
«О добровольном декларировании физическими лицами 
активов и счетов в банках», «Интернет-сервисы в помощь 
налогоплательщикам» 
Дата и время проведения: 12 ноября 2015 г. в 15.00
Место: г. Архангельск, ул. Логинова, д. 29
Телефон для справок: (8182) 60-14-30, 60-14-31

Семинар «ОСНОВЫ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСКОЙ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ»
Дата и время проведения: 18-19 ноября 2015 г.
Место: г. Архангельск, наб. Сев. Двины, 112, корп. 3, оф. 217
Организатор: НОУ ДПО Учебно-деловой центр 
«Предприниматель» Михаила Тестова
Контакты: 8-921-600-16-76; (8182) 21-16-76; 
e-mail: testovmi@yandex.ru

V Архангельский форум молодых предпринимателей 
Дата проведения: 20-22 ноября 2015 г. 
Организатор мероприятия: федеральная программа 
«Ты – предприниматель» в Архангельской области 
Место проведения: г. Архангельск, пр. Ломоносова, 269, 
«Дом молодежи»
Стоимость: участие бесплатное 
Контакты для справок, заявок: (8182) 629-429, 
Заявку на участие отправляйте по адресу: www.fmp29.r

Курсы «ОСНОВЫ ТУРИЗМА И ГОСТЕПРИИМСТВА. 
ОРГАНИЗАЦИЯ СЕЛЬСКОГО ТУРИЗМА»
Дата и время проведения: 24-27 ноября 2015 
Место: г. Архангельск, наб. Сев. Двины, 112, корп. 3, оф. 217
Организатор: НОУ ДПО Учебно-деловой центр 
«Предприниматель» Михаила Тестова
Контакты: 8-921-600-16-76; (8182) 21-16-76; 
e-mail: testovmi@yandex.ru

Семинар 
«НОВОЕ СЛОВО В ПРАКТИКЕ ИНВЕСТИРОВАНИЯ» 
Дата и время проведения: 27.11.2015, 18.00 час.
Место: г. Архангельск, наб. Северной Двины, 112, корп. 3
Организатор: представитель ЗАО «Финам» в г. Архангельске
Стоимость: участие бесплатное
Контакты: Тел. (8182) 42-21-78

 * Даты могут быть изменены, уточняйте у организаторов.

 ■Семинары, тренинги, конференции

БИЗНЕС-
КАЛЕНДАРЬ

 ■ Профессиональные праздники
10 ноября –  Международный день бухгалтера
10 ноября –  День российской полиции
12 ноября –  День работников Сбербанка РФ
16 ноября –  Всероссийский день проектировщика 
27 ноября –  День оценщика в РФ

 ■ Поздравляем! 
09 ноября –  Ирина Турусинова, 
 руководитель компании «Линк-сервис»
18 ноября –  Антонина Драчёва, 
 руководитель компании «Беломорский лес»

 ■Дни рождения компаний
02.11.1990  – Группа компаний «Титан»
13.11.1989  – туристическое агентство «Визит»
27.11.2014  – квесты «Игры разума»

Инвестиции: Акселератор «Импульс-А» переходит на следующий этап

Проект: В Архангельске снимали фестивальное кино

Мастер-класс позволил 
участникам определиться с 
позиционированием своих 
проектов на рынке и крити-
чески взглянуть на бизнес-
модели коллег, выступив в 
роли потенциального кли-
ента или инвестора их про-
дукта.

«При разработке любого 
стартапа крайне важно опре-
делить, какую проблему рын-
ка решает проект - предла-
гаемый продукт или услуга, 
какое ценностное предложе-
ние формируется для клиен-
та. Именно эти базовые эле-
менты бизнес-модели зача-
стую непросто сформулиро-
вать четко, коротко и емко», - 
поясняет ведущая мастер–

класса, первый замести-

тель генерального дирек-

тора АО «Корпорация раз-

вития Архангельской об-

ласти Ольга ГОРЕЛОВА. 

Среди явных ошибок на-
чинающих предпринима-
телей выделяется неточ-
ное определение клиента 

и ключевых партнеров при 
создании, производстве и 
поддержке проекта. В част-
ности, на мастер-классе об-
суждение и конструктивная 
критика помогли автору про-
екта «Системы сопровожде-
ния кадрового резерва Clio» 
точнее определиться с ни-
шей и аудиторией, для кото-
рой он будет работать. 

Совместно с коллегами 
Максим ВОРОНЦОВ задумал 
Clio как электронную пло-
щадку для мотивации пер-
сонала в государственных 
и коммерческих компаниях: 
система сокращает цепочку 
связей «начальник - подчи-
ненный», ставит конкретные 
задачи, решая которые ра-
ботник продвигается по слу-
жебной лестнице. Однако не-
что подобное уже есть, и Clio 
должен решать более амби-
циозные задачи, чтобы инве-
стор поверил в него. Бизнес-
модель определили следую-
щим образом: система долж-
на стать некой социальной 

сетью для HR (упрощенно — 
кадровых) отделов и кадро-
виков, а формирование базы 
лучше начать со студентов и 
только после выходить на ры-
нок. Решая задачи компаний 
по привлечению мотивиро-
ванного персонала, Clio име-
ет все шансы стать удобным 
инструментом для оптимиза-
ции найма и повышения ква-
лификации персонала.  

Обсуждая другой проект 
акселератора «Импульс-А» 
- программный продукт он-
лайн-учета электроэнергии 
«яЭнергетик.рф», - участ-
ники мастер-класса приш-
ли к выводу, что его созда-
телям требуется качествен-
ная доработка сайта. Сервис 
«яЭнергетик.рф» осущест-
вляет удаленный сбор пока-
заний приборов учета через 
GPRS, GSM и Интернет. Он 
легко масштабируется, по-
скольку с одинаковым успе-
хом работает в многоквар-
тирных домах, коттеджных 
поселках, гаражных коопе-

ративах, для малого и сред-
него бизнеса. 

«Интернет д ля нас – 
единственный канал ком-
муникации с клиентами по 
данному направлению, и мы 
приходим к выводу: для каж-
дого сегмента нашей ауди-
тории должна быть созда-
на отдельная web-страница 
с необходимой информа-
цией и возможностями для 
обратной связи, - отметил 

один из создателей про-

екта «яЭнергетик.рф» Па-

вел ГАЛКИН. - Проект ин-
тересует не только отече-
ственных клиентов: недав-
но, в частности, презента-
ция его возможностей про-
шла в Азербайджане. 

Дружеская атмосфера 
мастер-класса сменялась 
бурной дискуссией, точка 
в которой была поставле-
на только после ответа на 
все вопросы и получения 
участниками «домашнего 
задания». 

Илья ЛЕОНЮК

Стартап должен решать 
конкретную проблему

Акселерационная программа Корпорации 
развития Архангельской области 
по подготовке предпринимательских 
начинаний к привлечению инвестиций 
перешла в новую стадию. Участники 
прорабатывают свои проекты, получают 
индивидуальные консультации экспертов 
венчурных рынков, проходят мастер-классы 
и образовательные сессии. На минувшей 
неделе команды провели проектную работу 
по построению бизнес-модели. 

Идея фильма принадлежит Алисе 

ХМЕЛЬНИЦКОЙ (на снимке) , режис-
серу московской кинокомпании «Бе-
шеные собаки». Киношники из Москвы 
побывали на нашем фестивале люби-
тельских короткометражных фильмов 
«Звоз Vision» в Холмогорском районе и 
искренне восхитились природой и про-
сторами Севера. Поэтому фильм ре-
шено было снимать именно в Архан-
гельске и Архангельской области.

Главная героиня картины — талант-
ливая тринадцатилетняя девочка Надя, 
которая живет на острове (место съемки 
– деревня Вагино, расположенная непо-
далеку от Цигломени, куда действитель-
но можно добраться только по воде). Она 
умеет играть на фортепиано, не зная 

при этом нот. Завязка сюжета происхо-
дит, когда второй ключевой персонаж 
– учительница музыки Вера – приходит 
в музыкальный магазин. Там настрой-
щик наигрывает мелодию, чтобы прове-
рить, как работает инструмент. И вдруг 
они слышат, как ее кто-то повторяет. Ка-
залось бы, просто на слух мелодию вос-
произвести невозможно. У кого это по-
лучилось? У Нади. Учительница узнает, 
где она живет, и едет туда, чтобы угово-
рить девочку заниматься музыкой. Но 
не все так просто. Юная Надя влюбле-
на в двадцатилетнего молодого челове-
ка Мишу с далеко не ангельским харак-
тером и без него не может сделать ни 
шагу. Теперь все зависит от того, найдет 
ли учительница подход к ним обоим...

Все отснятые материалы москов-
ская кинокомпания увезла с собой, 
чтобы смонтировать их в короткоме-
тражный двадцатиминутный фильм. 
Готов он будет ориентировочно в мар-
те 2016 года.

«Это фестивальное кино, – расска-
зал продюсер проекта и руководи-

тель InFilm Анатолий КОНЫЧЕВ. – За 
первый год фильм должен быть пока-
зан на нескольких фестивалях. А потом 
мы хотим собрать вместе все наши ра-
боты и сделать киноальманах, который 
можно будет запустить в прокат в ки-
нотеатрах России (и в Архангельске, 
конечно, тоже), а может быть, и за ру-
бежом».

Ирина ФОКИНА

Сложно сыграть ФредерикаСложно сыграть Фредерика
Недавно в Архангельске 
можно было увидеть 
не совсем привычное 
для города явление 

– съемки фильма: 
московская школа кино 
InFilm осуществляла 
у нас очередной 
проект. Гости уехали, 
идет монтаж картины 
под двумя рабочими 
названиями: «Фредерик» 
(Шопен) и «Сухое море».
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Стиль жизни
Подмостки: В Молодёжном театре состоялась вторая премьера сезона

У Венедикта Ерофеева Валь-
пургиева ночь — ночь, когда злые 
силы выходят на дикие праздне-
ства – аллегория состояния со-
ветского общества в определен-

ный период. Действующие лица 
пьесы – пациенты психиатриче-
ской больницы, среди которых и 
главный герой произведения Лев 
Гуревич, а также их «надзирате-
ли» - почти такие же ненормаль-
ные и тоже способные вытворять 
все что угодно. Первые – пото-
му, что потеряли контроль над 

собой на фоне краха собствен-
ной жизни, вторые – от ощуще-
ния всевластия и безнаказанно-
сти. Ерофеев представляет зрите-
лю свою модель советского обще-
ства как сумасшедшего дома, где 
ненормальное давно стало нор-
мой и торжествует трагикомиче-
ский абсурд (с художником можно 

спорить сколь угодно долго). Вза-
имоотношения больных и меди-
цинского персонала в этом спек-
такле «копируют» взаимоотноше-
ния народа и власти. На сцене го-
сподствует грубая, жестокая, без-
мозглая сила, которая держит че-
ловека в смирительной рубахе. 

Время действия по произведе-
нию — менее суток, но писателю 
удается создать впечатление, что 
ночной шабаш героев не кончится 
никогда. Всё происходящее похо-
же на карнавал: герои, напившись 
украденного у работников лечеб-
ницы метилового спирта, пляшут 
и поют, сочиняя на ходу безумные 
и бессмысленные песни.

С мотивами карнавала связа-
но и использование Ерофеевым 
ненормативной лексики в пье-
се. Появление в «Вальпургиевой 
ночи…» мата, как правило, вызы-
вает смех. Прежде всего потому, 
что он включен в контекст, для 
него не органичный, соединен с 
несочетаемыми, казалось бы, 
языковыми элементами и усили-
вает его пародийно-иронический 
эффект.

Но несмотря на то, что в пьесе 
очень много смешного и забав-
ного, эпилог произведения пора-
жает мрачностью и беспросвет-
ностью. В наглядной зрелищной 
форме показано: общество гиб-
нет от насилия и пьянства, толь-
ко усугубляющего тяжесть поло-
жения. 

В Молодежном театре пьесу 
поставил Искандер САКАЕВ, уже 
известный архангельскому зри-
телю по спектаклям «Россия мо-
лодая» и «Заводной апельсин». 
Архангельск мог увидеть «Валь-
пургиеву ночь…» гораздо раньше: 
Виктор Панов начинал делать ее 
еще в начале 1990-х. Остановило 
его то, что актрисы его театра со-
вершенно не умели ругаться ма-
том со сцены. 

«Я без всяких сожалений и за-
мечаний принимаю работы Ис-
кандера Сакаева, – отмечает ху-
дожественный руководитель те-
атра Виктор Панов. – К сожале-
нию, пришлось много текста вы-
марать, потому что пьеса длин-
ная. Но я понимаю: Искандер – ге-
ний. И доволен его работой».

Последняя ночь Гуревича
Архангельский 
молодежный театр, 
открывший в начале 
октября юбилейный 40-й 
сезон новой постановкой 
«Страстотерпцы» 
о трагической судьбе 
Иоанна VI, представил 
зрителям вторую 
премьеру. Спектакль 
«Вальпургиева ночь, 
или…» поставлен по пьесе 
Венедикта ЕРОФЕЕВА. 
Виктор ПАНОВ начинал 
работу над ним еще в 90-х 
годах. А остановило 
его тогда то, что актрисы 
его театра... совершенно 
не умели ругаться матом 
со сцены. 

ОВЕН. В начале 
недели у вас будет 
весьма негативное 

внутреннее состояние, вы-
званное моральным упад-
ком. В середине недели к 
вам придет новый эмоцио-
нальный порыв, который мо-
жет привести к переменам в 
личной жизни или работе. А 
возможно, порыв позовет 
вас в новое путешествие. 

ТЕЛЕЦ. Вы почув-
ствуете себя на коне, 
все станут востор-

гаться вами. Однако вы ри-
скуете натворить глупостей, 
поэтому лучше всего отой-
ти от дел и отдохнуть. В этот 
период вас охватит роман-
тическое настроение. Одна-
ко знакомство, начатое в 
этот период, вряд ли пере-
растет во что-то серьезное. 

БЛИЗНЕЦЫ. Вы 
станете проявлять 
большую самостоя-

тельность, хотя сейчас мож-
но положиться и на других. 
Присмотритесь к окружаю-
щим, ведь слишком боль-
шой объем обязанностей 
может потребовать гораздо 
больше энергии, чем есть у 
вас, а бросить уже начатые 
дела вы отнюдь не захотите. 
И тогда даже незначитель-
ные неудачи могут довести 
вас до депрессии.

РАК. На будущей 
неделе будьте уме-
ренны во всем. Сле-

дует правильно оценить 
свои возможности. Если же 
вдруг вам придется выйти за 
границы, то может возник-

нуть негативная ситуация с 
не совсем приятными по-
следствиями. Чтобы не на-
делать различных глупостей, 
советуем вам в возникаю-
щих ситуациях смотреть на 
с в о е  п о в е д е н и е  с о 
стороны.

ЛЕВ. Вас буду т 
одолевать мысли, 
связанные с недви-

жимостью, деньгами и дру-
гими ценностями. Вы на-
столько будете захвачены 
мирскими заботами, что пе-
рестанете видеть все вокруг. 
Возможно, что таким обра-
зом у вас получится улуч-
шить свое финансовое бла-
госостояние, но ваши дру-
жеские отношения могут 
сильно пострадать. Будьте 
о с м ы с л е н н е е в  с в о и х 
стремлениях.

ДЕВА. Предстоя-
щая неделя станет 
весьма активной для 

вас. Вы сможете исправить 
любую сложную и запутан-
ную ситуацию. Для этого 
вам необходимо не расте-
рять силы и поступательно 
двигаться в выбранном на-
правлении. Ближе к уик-эн-
ду на вас навалится негатив-
ное настроение, которое за-
ставит снизить свою дело-
вую активность. 

ВЕСЫ. Грядущие 
семь дней будут бла-
гоприятны для нала-

живания отношений в семье 
или для новых романтиче-
ских знакомств. Отношения, 
начатые в этот период, име-
ют высокую долю вероятно-

сти завершиться браком. 
Неделя принесет вам не 
только позитивные эмоции, 
но и стабильность во многих 
делах, а также уверенность 
в себе. 

СКОРПИОН. На 
этой неделе боль-
шое влияние на вас 

будут оказывать окружаю-
щие. Хотя это влияние не бу-
дет ровным, следует на-
браться терпения и старать-
ся воспринимать чу жой 
опыт, даже негативный. Слу-
шайтесь чужих советов и 
воспринимайте указания. 
Вы удивитесь, но это позво-
лит вам разобраться с нако-
пившимися проблемами и 
привести свои мысли в по-
рядок. В целом неделя ста-
нет весьма благоприятной 
для вас.

СТРЕЛЕЦ. Перед 
вами встанет се-
рьезный выбор, и 

именно от него будет зави-
сеть, как будут развиваться 
дальнейшие события. Бли-
же к середине недели воз-
можно участие в веселом 
дружеском мероприятии, 
которое пройдет очень ин-
тересно и позволит вам под-
нять свою самооценку. Вы 
можете встретить весьма 
интересного человека, кото-
рый станет вашим другом на 
долгое время. 

КОЗЕРОГ. Вы мо-
жете столкнуться с 
неожиданными пре-

пятствиями, причиной кото-
рых станут ваши легкомыс-
ленные поступки. Вы захо-

тите побездельничать, не 
думая о том, что затем при-
дется отрабатывать. Но все 
же неблагоприятные по-
следствия не станут слиш-
ком огорчительными, и вы 
все сможете довольно легко 
их преодолеть. Однако луч-
ше вам держать под контро-
лем свои чувства и эмоции.

ВОДОЛЕЙ. В нача-
ле недели вас охва-
тит суета, так как на-

валится большое количе-
ство мелких дел. Кроме того, 
вам будет мешать деятель-
ность окружающих и невоз-
можность спланировать 
свои действия. Даже пер-
спективы хорошего финан-
сового пополнения станут 
призрачными из-за постоян-
ных посторонних помех. 
Возможность привести в не-
который порядок свои дела 
появится только в конце не-
дели. Вам удастся наконец 
извлечь выгоду для себя. 

РЫБЫ. На пред-
стоящей неделе вас 
ожидают непредви-

денные трудности. Появля-
ющиеся проблемы хоть и бу-
дут казаться незначитель-
ными, но все вместе они по-
требуют от вас много сил и 
времени. Вам стоит дей-
ствовать спокойно и обду-
манно, тем более что в кон-
це недели возможны стол-
кновения с государственны-
ми органами, где от вас по-
требуется улаживание раз-
л и ч н ы х  ю р и д и ч е с к и х 
вопросов. 

Наталия РОДИОНОВА

Деловой гороскоп: 2 – 8 ноября
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